

KO1

Bewerbung

Initiator*innen: Jan Schierkolk

Titel: Jan Schierkolk

Bewerbung in PDF

Abschied als BAG-Sprecher & Bewerbung als Kooptierter

Jan Schierkolk - jschierkolk@gmx.de

Februar 2022

Liebe Bundesarbeitsgemeinschaft Frieden & Internationales,

wie ich Euch bereits über unsere Verteiler geschrieben hatte, werde ich bei den aktuellen BAG-Sprecherteamwahlen nicht wieder antreten. Ich danke Euch allen für die spannende gemeinsame Zeit bisher, und besonders auch für die herzlichen Rückmeldungen seit meiner Mitteilung.

Wir haben viel zusammen erreicht die letzten Jahre. Insbesondere unsere vielen programmatischen Beiträge, um deren Umsetzung es jetzt ja endlich geht, waren wichtig. Strukturell haben wir trotz der widrigen Umstände der Pandemie viele neue Mitglieder und Interessierte begrüßt und aufgenommen, mit neuen Formaten experimentiert und Beteiligungsmöglichkeiten ausgebaut. Mir fallen dabei nicht zuletzt die zahlreichen und teils sehr aktiven AGs ein, die inhaltliche Diskussionen vertiefen, und wenn es gut läuft, helfen können so manche Differenz zu überwinden. Ich bin bester Dinge, dass wir unsere Arbeit als BAG gut und gemeinschaftlich fortsetzen, und auch bleibende Herausforderungen angehen. An dieser Stelle möchte ich insbesondere die weiter große und wichtige Aufgabe nennen, allen Interessierten eine einfache und gute Teilnahme bei uns zu ermöglichen; und dafür neben dem Frauen- auch das neue Vielfaltsstatut der Partei weiter mit Leben zu füllen. Es sind spannende Aufgaben, die uns alle fordern werden. Die BAG wird dabei weiter vor allem das sein können, was wir zusammen aus ihr machen.

Inhaltlich wird es vor allem vor dem Hintergrund der Regierungsbeteiligung auf Bundesebene nun um 1) praktische umgesetzte Kohärenz an der Schnittstelle zu anderen Politikbereichen gehen, sowie 2) darum, unsere „Wertebasierte Außenpolitik“ konkret auszubuchstabieren. Insbesondere die wichtigen Werte Menschenrechte und Frieden gilt es dabei immer so gut es geht auf einen Nenner zu bringen, um effektiv für beide einstehen zu können - vor allem dort wo das im konkreten Fall manchmal schwer scheint. Oft erfordert das, uns in andere hinein zu versetzen. Was nicht damit zu verwechseln ist, alles zu relativieren und sich Außenansichten kritiklos zu eigen zu machen; im Gegenteil. Dies ist selten einfach. Viele Jahre an solchen Schnittstellen, direkt in anderen Ländern, und zuletzt vor allem in und mit unseren komplexen Beziehungen zur Türkei, prägen mich was das angeht. Neben viel Erfahrung mit unseren Strukturen und Abläufen möchte ich auch dieses Verständnis weiter bei uns einbringen, und so mit dafür sorgen, dass die BAG in diesem Sinne weiter eine intern integrierende und abwägende, und dadurch nach außen umso differenziertere und stärkere Stimme in unserer Partei ist.

All das mache ich nach bald 15 Jahren der Mitarbeit bei uns, erst als hessischer Delegierter und dann als Sprecher der BAG, nicht davon abhängig, für etwas gewählt zu werden. Trotzdem bewerbe ich mich, wie vor einiger Zeit schon über unsere Verteiler angekündigt, um Euer Vertrauen, die BAG ab jetzt mit den Möglichkeiten eines Kooptierten weiter begleiten zu dürfen. Ich würde mich freuen.

Für Rückfragen und Anmerkungen erreicht Ihr mich wie immer per Mail.

Bis bald auf unserer Sitzung hoffentlich!

Herzliche Grüße aus Ankara,

Euer

